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Заседания Думы Ставропольского края 

25 марта состоялось очередное заседание Думы Ставропольского края 

под председательством Геннадия Ягубова.  Почти половина вопросов 

повестки касались финансов. Они затрагивали как бизнес, так и простых 

людей.  

Депутаты поддержали в двух чтениях внесѐнный губернатором региона 

проект закона об изменении размера выплаты на детей.  Согласно указу 

президента России, размер выплаты на детей от 3 до 7 лет будет 

ранжироваться с учетом доходов семьи. Согласно принятым изменениям, 

минимальный размер выплаты остается равным 50% прожиточного 

минимума для детей в крае. Если с учѐтом выплаты среднедушевой доход 

семьи не достигнет регионального прожиточного минимума на душу 

населения, то выплата будет назначаться в размере 75%. Если и в этом случае 

среднедушевой доход семьи не превысит региональный прожиточный 

минимум на душу населения, то выплату назначат в размере 100%.   

"У каждой семьи своя жизненная ситуация, поэтому такая 

дифференциация позволит более точечно и персонифицировано оказывать 

помощь нуждающимся семьям. Очень важно, что у тех семей, которые уже 

получают социальную выплату, будет возможность получить перерасчет с 

начала текущего года", — рассказал председатель Думы Ставрополья 

Геннадий Ягубов (25 публикаций). 

Кроме того, депутаты открыли новые возможности для бизнесменов. 

Так, раньше резидентами региональных парков края могли стать только 

организации, зарегистрированные в тех же районах. Теперь географическая 

привязка исчезла. 

"Мы столкнулись с тем, что есть определѐнная территория, 

на которой у нас образован инвестиционный парк. И в этот парк не могли 

войти предприниматели из других территорий — даже нашего 

Ставропольского края. Сегодня законом мы эту норму убрали. То есть 

предприниматель может расширять свои границы, организовывать бизнес 

не только на той территории, где он зарегистрирован", - 

прокомментировал это решение Геннадий Ягубов (7 публикаций). 

Дума СК внесла изменения в закон "Об административных 

правонарушениях в Ставропольском крае". Это решение позволит органам 

местного самоуправления эффективнее решать вопросы содержания 

территорий населѐнных пунктов. Так, за несвоевременную очистку от снега, 

наледи и сосулек кровель нежилых зданий и крыш их подъездов установлен 

административный штраф в размере от шестидесяти до ста тысяч рублей для 

юрлиц, от десяти до тридцати тысяч рублей – для должностных лиц, от двух 
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до трех тысяч рублей для граждан. За сброс или складирование мусора, 

порубочных остатков деревьев или листвы на территориях общего 

пользования муниципального образования вне мест, специально отведенных 

для этого органами местного самоуправления, а также за непринятие мер по 

их ликвидации, предусмотрен штраф для юрлиц в размере от двадцати до 

сорока тысяч рублей, на должностных лиц – от трех до десяти тысяч рублей, 

а на граждан – в размере от пятисот до двух тысяч рублей.  

"Главная задача – предупредить и предотвратить правонарушения, 

которые могут повлечь серьезные последствия для жизни и здоровья 

земляков. Важно, чтобы люди понимали свою ответственность за 

соблюдение и поддержание порядка и чистоты на территориях 

муниципалитетов", – пояснил спикер краевого парламента Геннадий 

Ягубов (10 публикации). 

Депутаты также заслушали промежуточные итоги реализации 

краевого закона "О патентной системе налогообложения". Информацию 

представила руководитель Управления Федеральной налоговой службы РФ 

по краю Елена Афонина. Она сообщила, что в прошлом году более 5 тысяч 

ставропольских предпринимателей использовали патентную систему 

налогообложения. На данный момент этот показатель вырос втрое. С начала 

года выписано впервые и переоформлено более 18 тысяч патентов. Основная 

их часть выдана на оказание автотранспортных услуг по перевозке грузов, 

розничную торговлю через объекты стационарной торговой сети, имеющие 

торговые залы, услуги общественного питания, оказываемые через объекты 

организации общественного питания.   

"В конце прошлого года предпринимателям края, которые применяли 

ЕНВД при уплате налогов, было необходимо выбрать иную систему 

налогообложения. Изменения, внесенные в январе в закон "О патентной 

системе налогообложения", позволили нам предложить бизнес-сообществу 

достойную альтернативу", – подчеркнул Геннадий Ягубов (4 публикации). 

Ещѐ один принятый депутатами законопроект заполняет правовые 

пробелы в обращении с бродячими животными, сообщил телеканал ГТРК 

"Ставрополье" от 25 марта. Теперь органы местного самоуправления 

наделяют полномочиями по обращению с животными без владельцев. В 

частности, прописан порядок отлова таких собак, их размещения в приютах и 

содержание там. В целом закон достаточно гуманный и предусматривает 

возврат животных из приютов в случае, если их стерилизуют, привьют и 

проверят на агрессивность. 

По итогам заседания стало известно, что депутат Думы 

Ставропольского края Игорь Лавров сложил свои полномочия, сообщают 

региональные СМИ. При этом некоторые источники  отмечают, что  уход 

депутата из парламента может быть связан с чисткой правительства после 

коррупционного скандала с арестованным Александром Золотаревым. Они  

предположили, что Лавров в ближайшее время может занять должность 

заместителя председателя правительства (15 публикаций). 



3 

"Блокнот Ставрополь" сообщил, что к концу заседания в зале не 

досчитались пятерых народных избранников. На этот факт обратил внимание 

зампред Думы Виктор Гончаров и искренне возмутился подобным 

нарушением "трудового распорядка" и "рабочей дисциплины" со стороны 

своих коллег. Он потребовал у спикера регионального парламента принять 

меры к "прогульщикам". Спикер Геннадий Ягубов согласился, что такое 

нарушение дисциплины неприемлемо в рядах народных избранников, как и 

неявка на заседания без уважительных причин. И пообещал впредь лично 

следить за присутствующими в зале заседаний, а нарушителей депутатской 

дисциплины "брать на карандаш" и наказывать.  

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

Проблемные вопросы образования и здравоохранения обсудили члены 

Президиума Совета законодателей РФ. Заседание провели зампред Госдумы 

Ирина Яровая и зампред Совета Федерации Андрей Яцкин. Участие в 

мероприятии в режиме видеоконференции приняли депутаты, сенаторы, 

федеральные министры, представители профильных ведомств и 

законодательных собраний 73 субъектов страны, эксперты 

профессиональных сообществ. Ставропольский край представлял 

председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов. Одной из 

центральных тем обсуждения стала реализация закона о бесплатном горячем 

питании младших школьников, который был принят Госдумой в 2020 году. 

От представителей профильных ведомств и профессионального сообщества 

прозвучали предложения о необходимости создания единых региональных 

стандартов школьного питания. Поднимались и другие проблемные темы 

общего образования, такие как нехватка педагогических кадров, проблемы 

цифровизации и дистанционного образования. По словам выступающих, 

необходимо, чтобы система образования, в том числе среднего, была 

адаптирована к реальным запросам и нуждам экономики страны (3 

публикации). 

Многовекторное развитие аграрного бизнеса как ключевого фактора 

социального благополучия села стало центральной темой итоговой 

конференции Минсельхоза края. Участие в работе приняли спикер 

регионального парламента Геннадий Ягубов, заместитель председателя 

Думы Ставропольского края Виктор Гончаров, депутаты Юрий Белый, 

Юрий Гонтарь и Виктор Надеин. Приветствуя собравшихся, Геннадий 

Ягубов отметил, что, несмотря на климатические трудности, в минувшем 

году был собран достойный урожай, который полностью обеспечил 

потребности жителей региона. За это спикер Думы края поблагодарить всех 

работников отрасли. Также председатель краевого парламента подчеркнул 

необходимость государственной поддержки АПК и рассказал о том, что 

такая работа активно ведется законодателями региона (8 публикаций). 

Краевые депутаты проверили реализацию программы капремонта в 

городах Кавказских Минеральных Вод. Мероприятие, которое возглавил 

председатель комитета Думы края по промышленности, энергетике, 



4 

строительству и ЖКХ Игорь Андрющенко, прошло на территории 

Минеральных Вод и Пятигорска, где законодатели осмотрели несколько 

домов и оценили ход выполняемых работ, написала газета "Кавказская 

здравница" от 20 марта. После объезда многоквартирных домов в 

представительстве краевой Думы в Пятигорске состоялось совещание по 

реализации закона об организации капремонта. Парламентарии подчеркнули, 

что на данном этапе необходимо усилить контроль за деятельностью 

подрядчиков, в частности за соблюдением сроков и качеством ремонта, со 

стороны регионального Фонда капитального ремонта и Государственной 

жилищной инспекции Ставропольского края. 

Председатель регионального парламента Геннадий Ягубов и 

депутаты Думы края приняли участие в Божественной Литургии, которая 

прошла в Казанском кафедральном соборе краевого центра по случаю 10-

летия Ставропольской и Невинномысской епархии.  Как отметил 

председатель краевого парламента, на протяжении этого времени 

священнослужители вносят неоценимый вклад в укрепление духовно-

нравственных основ жизни наших земляков. Под руководством Владыки 

Кирилла осуществляется просветительская, миссионерская, 

благотворительная и социальная деятельность, большие усилия направлены 

на развитие межконфессионального диалога.  По случаю торжества спикер 

вручил Митрополиту Ставропольскому и Невинномысскому Кириллу 

Приветственный адрес Думы Ставропольского края (4 публикации). 

Депутат ставропольского краевой Думы Николай Новопашин 

прокомментировал инициативу федерального минздрава о лечении 

наркозависимых граждан в "трудовых мастерских". По мнению краевого 

парламентария, такая практика может быть полезна. Однако она не 

предполагает системного подхода в лечении наркозависимых. Если 

инициатива будет принята, то больных наркоманией с их согласия можно 

будет привлекать к работе в медучреждениях. При этом они будут получать 

зарплату. Произведѐнную с их участием продукцию можно будет продавать. 

Депутат Думы Ставропольского края Николай Новопашин подчеркнул, что 

экономический кризис, связанный с пандемией, усугубил проблему 

распространения и употребления запрещѐнных веществ. "Многие люди 

остались без работы. Из-за этого они ищут способы обеспечить себя и свои 

семьи, и нередко попадаются на удочку преступников, которые предлагают 

хорошие деньги за участие в продаже наркотиков. В тюрьмах оказывается 

огромное количество молодых людей, которые в силу отсутствия 

жизненного опыта становятся лѐгкой добычей для злоумышленников", — 

отметил Николай Новопашин. Парламентарий подчеркнул, что 

трудотерапия действительно может помочь в реабилитации. Благодаря этому 

граждане смогут осознавать себя достойными членами общества, и им будет 

легче вернуться к нормальной жизни (4 публикации). 

Под председательством Юрия Белого в комитете Думы по бюджету, 

налогам и финансово-кредитной политике состоялось совещание, 

посвященное вопросу реализации нацпроектов на Ставрополье в минувшем 
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году. В обсуждении приняли участие представители всех краевых 

министерств, надзорных органов и профильных ведомств. "За прошедшие 

годы посредством реализации нацпроектов в крае достигнуты 

существенные результаты, построены и отремонтированы различные 

социальные объекты, детские сады, школы, больницы, дома культуры, 

краевые и муниципальные дороги, внедряются цифровые технологии. От 

качества выполняемых работы и эффективности расходования средств 

бюджета в рамках реализации нацпроектов зависит уровень жизни 

населения нашего края и дальнейшее социально-экономическое развитие всех 

территорий края", – подчеркнул председатель комитета (4 публикации). 

В министерстве сельского хозяйства СК прошла ежегодная краевая 

конференция "Об итогах работы агропромышленного комплекса 

Ставропольского края в 2020 году и задачах на 2021", написала газета 

"Ставропольская правда" от 24 марта.  В работе конференции принял 

участие и председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов.  

Приветствуя собравшихся, он отметил, что, несмотря на климатические 

трудности, в минувшем году собран достойный урожай, который полностью 

обеспечил потребности жителей региона. Также председатель краевого 

парламента подчеркнул необходимость государственной поддержки аграриев 

(5 публикаций). 

В зале Дома культуры поселка Новый Маяк 12 марта состоялся отчет 

начальника территориального отдела администрации Новоселицкого 

муниципального округа  Евгения Журавлева  перед жителями поселения по 

итогам работы администрации в 2020 году. Газета "Авангард" от 24 марта 

написала, что на мероприятии присутствовал депутат Думы Ставропольского 

края Виктор Надеин. В своем выступлении он проинформировал о ходе 

проработки вопросов, заданных в его адрес во время последнего приема в 

декабре 2020 года. Во время встречи жители смогли задать в адрес депутата, 

администрации и представителя здравоохранения округа интересующие их 

вопросы. 

Заместитель председателя Думы Ставропольского края Александр 

Кузьмин провел выездной прием граждан в поселке Терском Георгиевского 

городского округа. Местные жители рассказали депутату о главных 

проблемах населенного пункта. Одна из них – это доступность медицинской 

помощи. "В поселке отсутствует медицинская помощь, нет даже 

фельдшера. Ближайшая больница находится в городе, а это 20 километров 

пути. Для пенсионеров – это тяжелое испытание", - сообщил Кузьмин. 

Участники встречи также рассказали о проблемах с уличным освещением, 

плохой дороге на кладбище, которую размыло дождями, грязных улицах и 

отсутствии возможностей для досуга. Вице-спикер краевой думы обещал 

взять решение проблем поселка на контроль (2 публикации). 

Председатель комитета Думы Ставропольского края по соцполитике и 

здравоохранению Валентина Муравьѐва прокомментировала итоги 

состоявшейся 23 марта "Прямой линии" с губернатором Ставропольского 

края Владимиром Владимировым. Она отметила несколько важных моментов 
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в ходе разговора губернатора с земляками, сообщил телеканал "Своё ТВ" от 

24 марта. "Глава края никуда не заглядывает, чѐтко помнит все цифры. 

Кроме того, я обратила внимание, что в этот раз губернатор на 

большинство вопросов отвечал сам, не привлекая министров. Это, на мой 

взгляд, тоже свидетельствует о глубоком знании вопросов", – 

прокомментировала депутат. Глава думского комитета подчеркнула также, 

что солидарна с губернатором в оценке важности разъяснительной работы 

властей при разработке или принятии тех или иных законодательных 

инициатив. В частности, это касается закона о выплатах детям с 3 до 7 лет, 

отметила Муравьѐва. "Многие, не зная сути разрабатываемого 

законопроекта, уже начали утверждать, что новый закон лишит их 

выплат. Но это не так, напротив — закон призван помочь каждой 

нуждающейся в этом семье. Поэтому разъяснительная работа нужна, я 

поддерживаю Владимира Владимирова", – заявила глава думского комитета. 

Госдума приняла законопроект, который запрещает правоохранителям 

возбуждать уголовные дела по статье о сбыте запрещѐнных веществ лишь из-

за того, что задержанный находился в состоянии наркотического опьянения. 

Главным основанием для начала расследования могут служить только 

информация, подтверждающая факт передачи наркотических веществ 

другому лицу. При этом дело нельзя завести, если отсутствует информация о 

массе, виде, наименовании наркотиков и соответствующее заключение 

специалиста. Депутат Думы Ставропольского края Николай Новопашин 

предположил, что данная инициатива может принести пользу обществу. 

Парламентарий отметил, что размер запрещѐнных веществ, найденных у 

гражданина, сам по себе мог использоваться для обвинений в их сбыте. 

"Предположу, что, если раньше человека брали с определѐнным массой 

запрещѐнного вещества, его сразу могли обвинить не только в хранении в 

крупном размере, но и распространении. Возможно, после этой правки 

будет считаться, что он мог взять наркотики для себя, а сам факт того, 

что он ими торгует, нужно будет доказать отдельно", — рассказал 

Николай Новопашин. Парламентарий добавил, что содержание 

осуждѐнных недѐшево обходится налогоплательщикам. Также бюджет несѐт 

немалые затраты на следственные действия и судебные заседания. Поэтому 

правильно было бы предоставлять потенциальным заключѐнным шанс 

исправиться и работать, чтобы они могли приносить пользу обществу (5 

публикаций). 

24 марта 2021 года в Кочубеевском районном Дворце культуры прошло 

торжественное мероприятие, приуроченное к предстоящему Дню работника 

культуры. Целью праздника является привлечение внимания к культурному 

наследию нашей страны, а также благодарность тем, кто сохраняет и 

приумножает это наследие, позволяет с ним познакомиться. В этот день 

принято вручать памятные награды работникам культуры. Вклад работников 

культуры в развитие культуры Кочубеевского муниципального округа, 

сохранение, возрождение и популяризацию культурного наследия, 

творческого отношения к труду, высокое профессиональное мастерство и 
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многолетний добросовестный труд отметили глава Кочубеевского 

муниципального округа Алексей Клевцов, председатель Думы 

Кочубеевского муниципального округа Людмила Елфинова, депутат Думы 

Ставропольского края Юрий Белый, руководитель отдела культуры АКМО 

Виталий Дудулад. Они вручили виновникам торжества благодарственные 

письма и почетные грамоты (3 публикации). 

Депутат Андрей Юндин провел прием граждан в Труновском 

муниципальном округе.  Прием прошел на площадке местной общественной 

приемной партии "Единая Россия" 24 марта. Жители обращались к краевому 

депутату и присутствующим представителям сельских администраций округа 

как лично, так и в дистанционном формате. Вопросы касались разных сфер: 

установка детской площадки на удаленной от райцентра территории в селе 

Подлесном, а также на территориях общеобразовательных учреждениях 

района, возможность изменения тарифов по ЖКУ, помощь в дренажной 

очистке площадки от сточных вод на парковочном месте вблизи 

дошкольного учреждения. В ходе приема депутатом совместно с 

начальниками территориальных управлений Труновского муниципального 

округа три вопроса удалось решить положительно, по остальным он дал 

консультативные разъяснения. Также Андрей Юндин посетил коллектив 

Труновского филиала "Ставрополькрайводоканал", где поздравил коллектив 

с Днем работника торговли, бытового обслуживания населения и жилищно-

коммунального хозяйства, и вручил ведущему инженеру – энергетику 

участка Алексею Иванову почетную грамоту Думы Ставропольского края (2 

публикации). 

Газета "Кавказская здравница" от 27 марта опубликовала 

информацию о заседании комитета Думы края по образованию, культуре, 

науке, молодѐжной политике, средствам массовой информации и 

физической культуре. На нем были рассмотрены вопросы реализации в крае  

проекта "Спорт – норма жизни" и создания условий для развития детско-

юношеского спорта в целях формирования спортивного резерва. Подводя 

итоги обсуждения, Артур Насонов отметил, что за два года реализации 

регионального проекта улучшилось состояние спортивной инфраструктуры 

Ставрополья, строятся ФОКи, спортплощадки, бассейны, заметны 

положительные изменения в сельских территориях. Однако необходимо 

обеспечить возможность для занятий физкультурой и спортом каждому 

жителю края, даже в самом отдаленном населенном пункте. И в этом 

направлении предстоит масштабная работа. 

Ставропольская краевая Дума направила в прокуратуру жалобу на 

действия депутата от ЛДПР Александра Пелюха и его помощника. Жалобы 

поступали от заведующего поликлиникой №4 железнодорожной больницы 

Минеральных Вод Сергея Кузнецова. Мужчина с осени 2020 года 

неоднократно сообщал думе о том, что Пелюх и его помощник пытаются 

"дестабилизировать работу учреждения здравоохранения". Региональный 

парламент перенаправлял все обращения Кузнецова во фракцию ЛДПР в 

краевой Думе и руководителю партии Владимиру Жириновскому. Не 
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добившись ответов, Кузнецов написал письмо в администрацию президента 

РФ. Оттуда обращение снова перенаправил в Думу края. Тогда 

парламентарии решили переслать письмо Кузнецова уже в прокуратуру. "Мы 

с коллегами приняли единственно верное в этом случае решение", - заявил 

спикер краевой думы Геннадий Ягубов. Сам депутат Александр Пелюх 

объяснил жалобу Сергея Кузнецова работой возглавляемого им движения 

"Депутаты против коррупции". Помощник Пелюха проверял работу 

поликлиники, что не понравилось Кузнецову, сообщил депутат в интервью 

NewsTracker (8 публикаций). 

Краевой парламентарий считает, что за организацией проверки в его 

отношении стоит председатель регионального парламента Геннадий Ягубов. 

При этом над самим Ягубовым нависла угроза уголовного преследования, 

указал депутат. "Я думаю, что Геннадий Владимирович это исполняет. 

Потому что знаю, что на него готовится материал по коррупционной 

составляющей", - сказал Пелюх в интервью NewsTracker (5 публикаций). 

Редакция "Блокнот Ставрополь" вновь анализирует деятельность 

депутатов Думы Ставропольского края. На этот раз корреспондент решил 

проверить парламентскую активность Ивана Якименко, замыкающего 

список народных избранников Ставрополья. В региональном парламенте  он 

является заместителем председателя комитета по законодательству, 

государственному строительству и местному самоуправлению, а также 

входит в состав комитета по промышленности, энергетике, строительству и 

жилищно-коммунальному хозяйству.  При этом назвать депутатскую 

деятельность Ивана Якименко активно освещаемой нельзя. За период 2019-

2020 годов на сайте Думы Ставропольского края вышло всего 37 материалов 

с упоминанием имении парламентария. Из них 17 были опубликованы в 

минувшем году (2 публикации).  

Следующим депутатом, освещение деятельности которого на сайте 

регионального парламента было рассмотрено изданием "Блокнот 

Ставрополь", стал Сергей Чурсинов. В Думу Ставропольского края он 

входит третий раз, являясь членом комитета по промышленности, 

энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству. Также 

входит в состав комитета по безопасности, межпарламентским связям, 

ветеранским организациям и казачеству. Публикации с упоминанием 

народного избранника выходят не так уж и часто, пишет автор статьи. За 

последние два года фамилия депутата встречается в 45 материалах. Из них в 

2020 году вышли всего 18. В течение года депутат успевал и на заседания 

Думы ходить, и благотворительностью заниматься. Но в биографии 

Чурсинова не все так гладко, отмечает издание. Дело в том, что в далеком 

прошлом у депутата была судимость.  

 

Поздравления, обращения депутатов 

Поздравление с Днѐм работника культуры опубликовали: 

Г.В. Ягубов – в газетах "Ставропольская правда", № 30 от 24 

марта, "Невинномысский рабочий" от 24 марта и сети Интернет (3 
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публикации); И.В. Андрющенко – в газетах "Заря" от  23 марта, 

"Приманычские степи" от 23 марта, "Рассвет" от 24 марта  и "Авангард" 

от 24 марта. 

Поздравление с Днѐм работников бытового обслуживания населения и 

жилищно-коммунального хозяйства опубликовали: 

Г.В. Ягубов – в газетах "Приманычские степи", № 18 от 19 марта, 

"Заря", № 18 от 19 марта, Ставропольская правда, № 29 от 20 марта, 

"Вестник Прикумья", № 19 от 20 марта, "Невинномысский рабочий" от 20 

марта. 
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